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REPRESIÓN

Las supuestas injurias a la corona llegan a Garzón.
El juzgado de instrucción de la Audiencia Nacional llevado por el juez Garzón se hará cargo del caso de supuestas 
injurias a la corona por el cartel del grupo musical GEN con la foto trucada de la Infanta Elena y el Conde Lecquio 
en la cama con la frase “estos no escuchan el CD de GEN”. 
Hasta el momento la Audiencia Nacional  no ha tomado ninguna decisión a propósito de la denuncia que le ha 
trasmitido el juzgado nº 2 de Zaragoza.
El grupo musical, mediante un comunicado desmintió las declaraciones que presuntamente habían hecho de estar 
dispuestos a pedir disculpas a la Casa Real pues ellos no se lo han planteado en ningún momento y no consideran 
que hayan cometido ningún delito y de hecho ni tan siquiera son los autores del montaje fotográfico que sacaron de 
una página web.
Aragón-Info y Heraldo de Aragón, 23-8-99. 

ECOLOGêA

Enfrentamiento en Santaliestra entre la población y personal de la C.H.E.
Un numeroso grupo de vecin@s de Santaliestra (Uesca)  se enfrentó verbalmente con el personal  técnico de la 
Confederación  Hidrográfica  del  Ebro  (C.H.E.)  y  de  la  empresa  Aguas  de  la  Cuenca  del  Ebro que  se  había 
desplazado a la zona donde se planea construir un embalse. Sobre las 10’30 horas de la mañana del martes 24 l@s 
habitantes de la localidad descubrieron un vehículo de la C.H.E. escoltado por la Guardia Civil y hacia allí fueron 
un@s 30 vecin@s para impedir que realizaran cualquier trabajo. Santaliestra se opone a la expropiación de parte de 
sus tierras por parte de la C.H.E. para, según su personal, demostrar que no existe ningún riesgo en la construcción 
del embalse.  De hecho,  ha recurrido judicialmente el proceso y ha denunciado penalmente por prevaricación y 
riesgo catastrófico a varios responsables y técnicos del Ministerio de Medio Ambiente y de la C.H.E. Esta última 
institución, por su parte,  ha anunciado que considera válida la expropiación, a pesar de que la población se ha 
negado  a  personarse  en  los  trámites,  y  que  depositará  en  el  Ministerio  de  Economía  y  Hacienda  los  valores 
catastrales de las tierras en litigio. Las cartas remitidas por la C.H.E. a l@s vecin@s para anunciar su decisión serán 
enviadas por ést@s al Tribunal Superior de Justicia de Aragón, tras realizar un peritaje caligráfico de las firmas que 
aparecen por si pudiera existir un delito de falsedad de documento público.
Por otra parte, el cercano municipio de Foradada del Toscar (Uesca) también ha anunciado su intención de plantar 
cara a la C.H.E. en el proceso de expropiación que se desarrollará los días 7, 8 y 9 de septiembre. El Alcalde, 
Manuel Puyalto, afirmó el lunes 23 que la obra beneficia al llano en perjuicio de la montaña, y dijo no entender las 
prisas  por  expropiar  si  en  teoría  sólo quieren  hacer  sondeos  para  estudiar  la  seguridad  de  los  terrenos.  Según 
Puyalto, aunque parezca que la construcción del embalse de Santaliestra está más cercana, hasta que no se ponga la 
primera  piedra  no  se  podrá  creer  en  ella.  El  Alcalde  recordó  el  planeado  y  fuertemente  criticado  embalse  de 
Chánobas (Uesca), cuy@s habitantes fueron expropiad@s hace 30 años, mientras la obra, contra la que se mantiene 
una fuerte oposición, no ha comenzado.   
Heraldo de Aragón y El Periódico de Aragón, 24-8-99.

Sigue la polémica por los regadíos de Monegros.
Representantes de la Sociedad Española de Ornitología (S.E.O.) se reunieron el jueves 26 con los alcaldes de 18 
municipios de la comarca de Monegros y con los consejeros de Agricultura y Medio Ambiente de la Diputación 
General  de Aragón,  Gonzalo Arguilé  y Víctor Longás,  respectivamente,  para tratar  de llegar  a un acuerdo que 
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posibilite la puesta en regadíos de una buena parte de la zona y la protección de la rica biodiversidad de la misma, 
algo  que  a  priori  parece  difícil,  según  Juan  Carlos  Cirera,  presidente  del  grupo  naturalista.  El  único  acuerdo 
alcanzado fue el empezar a dialogar próximamente, para lo cual la S.E.O. se ha comprometido a pedir a la Unión 
Europea  que amplíe  en tres meses el  plazo concedido al  Gobierno  de Aragón para que  establezca medidas  de 
protección efectiva para la fauna y la flora de Monegros,  una comarca a caballo de las provincias  de Uesca y 
Zaragoza. Cirera, de todas formas, negó que existiera posibilidad de retirar la denuncia presentada por su colectivo 
hace algunos meses, y abogó porque agricultoras y agricultores estudien vías de desarrollo para sus pueblos menos 
agresivas con el medio ambiente.
Por otra parte,  tanto la Coordinadora de Afectad@s por Grandes Embalses y Trasvases,  como la Coordinadora 
Biscarrués-Mallos de Riglos y la Asociación Río Ara, que defienden a las poblaciones de los pueblos que serán 
inundados para regar los Monegros, han afirmado que la solución definitiva para este conflicto pasa por el diálogo 
entre todas las partes implicadas, ya que el impacto ambiental de los regadíos no se circunscribe sólo a la zona 
directamente afectada, sino que se extiende por las comarcas afectadas por los embalses.
Heraldo de Aragón y El Periódico de Aragón, 29-8-99. 

LABORAL

L@s emplead@s de Mildred trabajan con normalidad.
En una asamblea sindical l@s trabajadores/as de la empresa de bollería industrial Mildred, perteneciente al grupo 
Unipasa y emplazada en Huesca, decidieron seguir trabajando aunque no cobren la totalidad del salario que se les 
adeuda, para ejercer presión sobre la empresa, que amenaza con el cierre. Esto se debe al lógico temor que sienten a 
unas posibles vacaciones forzosas que podían acabar con un despido general.
Mildred adeudaba el salario de julio y pagó la mitad del mismo a sus 300 trabajadores en dos plazos. Ahora se 
presenta la posibilidad de una suspensión de pagos en una fecha todavía por determinar, aunque según los sindicatos 
es una medida “que persigue asegurar el patrimonio de la empresa y su funcionamiento, garantizando la continuidad 
de los salarios y de la producción”.
La empresa está a la espera de posible financiación pública mediante avales de la DGA, que ha encargado una 
auditoría.
Heraldo de Aragón 28-8-99.

Protestas de l@s maestr@s opositores.
A lo largo de la semana, los maestr@s afectad@s por el anuncio del Gobierno de Aragón de prorrogar las listas de 
maestr@s interin@s del  curso 1998-99,  no dando las plazas que  corresponden a quienes  las han obtenido  han 
llevado a cabo diversas movilizaciones.
Así pues diariamente ha habido concentraciones en diversos puntos de la ciudad, especialmente en las puestas de la 
DGA y en la sede de Educación y Cultura.
El sábado 28 un nutrido grupo se encadenó ante el Monumento a la Constitución en el paseo zaragozano del mismo 
nombre con carteles alusivos a su situación, a la que no han obtenido más que tímidas promesas de la consejera de 
Educación y Ciencia, Mª Luisa Alejos-Pita, que afirma no existen aún criterios en el decreto de nombramiento de 
interinos, que dicho decreto no está todavía aprobado y que estudia la incorporación del nuevo profesorado que 
aprobó las oposiciones antes del 8 de septiembre.
Para  finalizar,  profesoras  y  profesores  aspirantes  se  concentraron  el  domingo  29  en  la  plaza  del  Pilar,  donde 
improvisaron una clase de dibujo al aire libre.  
Heraldo de Aragón, 29-8-99.

ANTIMILITARISMO

INFORME: La Universidad subvenciona al Ejército. 
El Colectivo de Objeción y Antimilitarismo de Zaragoza (COA-MOC) ha remitido un interesante artículo extraído 
del periódico de la Academia General Militar de Zaragoza (AGM) Armas y Cuerpos en el que denuncia la situación 
de privilegio y discriminación con respecto al resto de l@s estudiantes universitari@s que supone la nueva decisión 
de la Universidad de Zaragoza de dar facilidades a los militares en sus estudios universitarios.
“La culminación de los estudios militares por fin va a ser una realidad”  proclama triunfalmente el periódico como 
una triste realidad. A partir del próximo mes de septiembre cinco departamentos de la Universidad de Zaragoza  van 
a impartir bajo el título genérico «Conflictos, Seguridad y Solidaridad». Este programa, en definitiva, va a suponer 
la culminación de toda la legislación de la enseñanza militar, que no contemplaba el tercer ciclo. De esta forma, a 
partir del próximo curso, cualquier militar de carrera de las Fuerzas Armadas perteneciente a la Escala Superior de 
Oficiales  podrá  acceder  al  programa  de  doctorado  en  las  mismas condiciones  que  un  licenciado  universitario, 
ingeniero o arquitecto pero sin tener que cansarse tanto, pues se beneficiará de unos cursos realizados de forma 
intensiva, parte de los créditos necesarios se obtendrán en los mismos cuarteles, mientras normalmente estos cursos 
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pueden llevarles meses enteros de estudio a l@s doctorand@s de cualquier universidad. Por si hubiera alguna queja 
por las perrillas que les fuera a costar el problema se lo soluciona el mismo Mº de Defensa que va a promocionar 
varias becas que cubrirán la totalidad de los costes de estas caras especializaciones. Para no cansarse los militares de 
pro pueden presentar su solicitud de  admisión y matrícula a través de la Secretaria de Estudios de la Academia 
General Militar. 
Pero esa iniciativa lo que supone, sobre todo, es la culminación de una vieja aspiración que se gestó hace ya algunos 
años en la Academia General Militar y que desde la Dirección y la Jefatura de Estudios se ha ido impulsando de una 
forma coordinada con la Universidad  de Zaragoza.  El  teniente coronel  José Carracedo,  Secretario  de Estudios, 
resume en una  sola frase los  impulsos que ha recibido  esta  iniciativa:  «Desde  la  Academia  insistimos en esta 
inquietud la Universidad de Zaragoza es la que se ha encargado de dar forma a nuestra aspiración». En el diseño del 
programa de doctorado han participado los departamentos de Análisis Económico, Derecho Público, Estructura e 
Historia  Económica  y  Economía  Pública,  Geografía  y  Ordenación  del  Territorio  e  Historia  Moderna  y 
Contemporánea.
Todo este “chollo” está coordinado por el profesor José Antonio Armillas, que mano a mano ha allanado el camino 
para la definitiva incursión militar en la Universidad de Zaragoza. Ya en los últimos años y especialmente desde el 
acceso al rectorado de José Luis Badiola (que paradójicamente fue apoyado por los sectores progresistas del claustro 
universitario)  la  presencia  del  Ejército  es  constante  en  la  Universidad.  Departamentos  como  el  de  Ciencia  y 
Tecnología  de los Materiales reciben importantes  subvenciones  del  Mº de Defensa que ascienden  a cientos  de 
millones de ptas, la presencia de los altos jerifaltes militares en los actos institucionales universitarios es habitual y 
Badiola es poco menos que un habitual de los actos públicos castrenses como no se había visto hasta la fecha.
En el periódico de la AGM se muestran muy contentos y entrevistan al ínclito Armillas que presenta esta iniciativa 
como el colmo de lo europeo y avanzado dando cabida a “importantes contenidos humanísticos”.
COA-MOC y Aragón-Info, 29-8-99.

MOVIMIENTO VECINAL

Apoyo a Tiestos frente al expediente gubernativo.
Desde asociaciones vecinales al PSOE, así como varios ayuntamientos de localidades afectadas por el tráfico de la 
Carretera de Logroño han mostrado su apoyo a Joaquín Tiestos, presidente de la Asociación de Vecinos de 
Monzalbarba acusado de una falta grave por una concentración vecinal que cortó el tráfico en la autovía el pasado 
mayo en protesta por el peligroso cruce con el barrio rural de Monzalbarba.
El expediente le fue impuesto por considerarle organizador de la concentración, aunque en la misma participaron 
numeros@s vecin@s del barrio.
Heraldo de Aragón y El Periódico de Aragón, 22-8-99.

Fomento ni siquiera estudia acercar la autovía a Daroca.
El Mº de Fomento no va a realizar ningún informe alternativo sobre el trazado de la autovía Zaragoza-Teruel para 
estudiar el posible acercamiento de esta vía a Daroca (Zaragoza) y se limitará a conectar la localidad con la autovía 
por un acceso.
Como es habitual l@s vecin@s de Daroca especialmente interesad@s en que cuando menos se estudie su alternativa 
han anunciado movilizaciones puesto que opinan se les ha dado de lado y contarán con el apoyo de la DGA y la 
Diputación provincial en manos de diferente signo político que el Mº de Fomento.
El Periódico de Aragón, 24-8-99.

En Monzalbarba piden un parque.
La Asociación de Vecin@s Miguel Servet  de Monzalbarba  se reunió con el concejal  de Barrios Rurales,  para 
demandar infraestructuras, equipamientos y que se cree una zona verde, que sería la primera de este barrio rural de 
Zaragoza, el la zona de la ermita de la Sagrada. 
En la entrevista también solicitaron que de una vez por todas se repararan y protegieran las redes de agua y vertido y 
las acequias.
El Periódico de Aragón, 26-8-99.

Exigen la vía perimetral en Teruel.
Las asociaciones vecinales de Teruel exigen la construcción de una carretera de circunvalación de la ciudad que una 
los aislados barrios de Carrel, San Julián y Arrabal con el centro, la ciudad escolar y la Universidad, así como el 
barrio de Fuenfresca.
Pese a que dicha vía es una constante promesa electoral de todos los programas, hasta la fecha no se han dado los 
mínimos pasos para empezar a llevarla a cabo y en un comunicado conjunto enmiendan la plana a la concejala 
responsable de infraestructuras que afirma que es un problema técnico el que impide la realización de la obra. L@s 
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vecin@s se preguntan cómo lo sabe, pues ni tan siquiera se ha acometido un estudio en los 10 años que lleva 
pendiente el proyecto. 
Heraldo de Aragón, 26-8-99.

El Barrio Oliver pierde dos mil millones para obras.
A tan sólo un año de la aprobación del Plan Integral del Barrio Oliver (PIBO) ya hay un retraso acumulado de 
inversiones por valor de más de dos mil millones de ptas. Si la semana pasada saltaba el caso de las obras en el 
Casco Viejo, ahora es el Barrio Oliver, que cuenta con algunas de las zonas más pobres y deprimidas de Zaragoza.
Según el informe del grupo municipal de Chunta Aragonesista contando con datos vecinales, en 1998 se dejaron de 
ejecutar obras por valor de 1.084 millones de ptas y el presupuesto del 99 recoge 942 millones menos de lo previsto 
en el PIBO.
Por si esto fuera poco, en el último pleno municipal el equipo PP-PAR retiró partidas por valor de 55 millones de 
ptas y no aparecen por ningún lado las ayudas europeas y regionales que anunció el Ayuntamiento como la panacea 
definitiva.
Como viene siendo una constante en estos planes el dinero está un día destinado y al día siguiente desaparece como 
por arte de magia y se modifican partidas millonarias incluso por orden directa de la alcaldesa el mismo día de su 
aprobación.
En el mismo barrio l@s vecin@s muestran claramente su desacuerdo con lo que consideran una jugarreta por parte 
del Ayuntamiento. Según el presidente de la Asociación de Vecin@s “El propio Ayuntamiento fue quien impulsó el 
plan del barrio; no sé si pretendían entretener a la gente para que nos calláramos, o nos ha engañado directamente”. 
De hecho se han retirado partidas de infraestructuras fundamentales como el alumbrado público o la rehabilitación 
de viviendas mientras el deterioro se apodera del barrio.
El grupo municipal del PP, que intentó ser localizado por algunos medios de comunicación, optó por no hacer 
ninguna declaración.
Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza y Heraldo de Aragón, 26-8-99.

Vecin@s  de  Villamayor  se  reunieron  con  el  Concejal  De  la  Mata  para  tratar  los  principales 
problemas del barrio.
Representantes  de la Asociación de Vecin@s de Villamayor,  el  Alcalde  de este  barrio  rural,  Luis Roche,  y  el 
Concejal  de  Juntas  Vecinales  e  Infraestructuras,  Alejandro  de  la  Mata  se reunieron  para  tratar  los  principales 
problemas de Villamayor.
Desde hace  años,  l@s vecin@s vienen  reivindicando  un  centro  de  salud  para  la  zona.  En  estos  momentos,  el 
proyecto se encuentra parado, ya que incluso no está claro cuales van a ser los terrenos donde se construya. Otra de 
las cuestiones a tratar en la reunión será la de la mejora del servicio de transporte  hasta Villamayor.  Desde la 
Asociación de Vecin@s se viene demandando la ampliación del servicio de las líneas del autobús existentes o la 
creación de una nueva que comunique el barrio con el centro de la ciudad. L@s vecin@s de Villamayor realizaron 
en fechas pasadas diversos actos reivindicativos para exigir que se solucionaran estos problemas.
Por último, otras cuestiones que se trataron en la reunión fueron la de la guardería y la de la biblioteca del barrio,  
dado que el próximo 1 de septiembre comienzan las obras en las instalaciones de la Alcaldía del barrio y no estarán 
finalizadas para el 15 de septiembre, fecha en la que comienzan las clases.
La Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza confía en que estas cuestiones se resuelvan próximamente y 
que las autoridades municipales respondan con más actuaciones y menos promesas. 
Federación de Asociaciones de Barrios de Zaragoza, 27-8-99.

CONVOCATORIAS

Este próximo 2 de septiembre se cumplen 2 años de la muerte del insumiso Enrique Mur Zubillaga, Kike, en el 
pabellón de tercer grado de la cárcel de Torrero en Zaragoza, donde cumplía condena de dos años, cuatro meses y un 
día por su negativa a cumplir el servicio militar.
Las condiciones en las que Kike murió, a todas luces debían ser investigadas para depurar responsabilidades entre el 
funcionariado penitenciario, ya que nadie del citado personal hizo nada por ayudar a Kike desde el momento en que 
los propios presos dieron la voz de alarma por el violento malestar en la salud del insumiso, hasta que acudió la 
unidad de vigilancia intensiva móvil de Bomberos, una hora después, para encontrarlo ya sin vida; es decir, no le 
dieron ninguna oportunidad, por mínima que fuese, y le dejaron morir ante la impotencia de los mismos presos.
Así, se constituyó una acusación popular encabezada por la Asociación de Familiares y Amig@s de Insumisos de 
Aragón, que presentó una denuncia con el fin de que la justicia hallara responsables. El juzgado de instrucción que 
trataba la denuncia, quién sabe si presionado por oscuras instancias, archivó el caso a los pocos meses basándose en 
los resultados de la autopsia (donde se reflejaba que Kike murió por  ingerir  un producto tóxico)  y sin realizar  
ninguna investigación pese a los numerosos cabos sueltos (diferencias entre las declaraciones del jefe de servicios y 

4



del  médico  de  la  prisión  respecto  a  los  horarios,  negligencia  profesional,  omisión  de  socorro  por  parte  de  los 
funcionarios, inexistencia de asistencia sanitaria, etc.).
La  Asociación  de  Familiares  y  Amig@s  de  Insumisos  elevó  entonces  la  denuncia  a  la  Audiencia  Provincial 
incidiendo  en  que  si  era  difícil  encontrar  responsabilidades  por  acción  en  la  muerte  de  Kike,  sí  había 
responsabilidades por omisión de ayuda. Al poco, la Audiencia archivó de nuevo la denuncia sin realizar ninguna 
investigación y apoyándose en la autopsia.
Ahora, 2 años después, si bien la justicia ordinaria no ha querido indagar en los trapos sucios de las instituciones 
penitenciarias y demostrando que sólo el tiempo no cura las heridas, continúan los esfuerzos por hacer llegar el caso 
al Consejo General  del Poder Judicial, con el ánimo de que un hecho como el que ocurrió esa noche no quede 
impune.
Así mismo, el próximo día 2 de septiembre, jueves, os pedimos que acudáis a la concentración que para recordar a 
Kike se ha convocado en la puerta de la sección abierta de la cárcel de Torrero, a las 21 horas.

EXIGIMOS JUSTICIA
GRUPO DE INSUMISOS DE ARAGÓN

===========================================
ENCUENTRO ANARCOPUNK EN ZARAGOZA

Viernes 17 de septiembre
19hs. Presentación de las jornadas y debate: “Anarcopunk: ¿Qué queremos? La involucración del anarcopunk en los 
movimientos político-sociales”
22hs. Cena popular (vegetariana)
Ambos actos en el CSA Entropía (C/Alcalá 7, Bº de la Madalena)
Sábado 18 de septiembre
12hs. Debate: “La organización dentro del punk, posibilidad de crear una federación estatal”
15hs. Comida popular vegeta.
17hs. Continuación del debate.
20hs. Concierto punk con Grito de Odio (El Vendrell), Estigia (Zaragoza) y Sin Dios (Madrid)
Todos los actos en el Centro Social Libertario (Coso 186, Bº de la Madalena)
Domingo 19 de septiembre
15hs. Comida popular vegeta.
17hs. Vídeo tertulia, conclusiones del encuentro.
Todos los actos en el CSR L’Almozara (C/Padre Landa 6, Bº de La Almozara)
Se ruega se vaya confirmando asistencia con el mayor tiempo posible al Apdo 6112, 
50.080.-Zaragoza o al correo electrónico de Aragón-Info.
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